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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23.09.2021 
 
 
Zur Mitgliederversammlung hatte der Elternverein des Kindergartens Schreibershof e.V. form- 
und fristgerecht für den 23. September 2021 um 19:30 Uhr in den Kindergarten eingeladen. 
 
Die Versammlung wurde von Vorstandsmitglied Martina Schoppe geleitet und um 19:34 Uhr 
eröffnet. An dieser Versammlung nahmen lt. Anwesenheitsliste fünfzehn (15) Mitglieder teil. 
 
Martina Schoppe begrüßte die Mitglieder und stellte die Tagesordnung vor, welche folgende 
Punkte enthielt: 
 
1. Begrüßung durch den Vorstand / Regularien 
2. Protokoll der letzten Versammlung 
3. Kassenbericht 
    a) Bericht der Kassenprüfer 
    b) Entlastung des Vorstandes 
    c) Wahl von zwei Kassenprüfern 
4. Wahlen 
    a) Vorstand 
    b) Beisitzer 
5. Kindergarten – das Team stellt sich vor 
6. Bericht des Teams über 
    a) Öffnungszeiten 
    b) Schließungstage 
    c) Termine 
7. Der Elternbeirat berichtet über seine Arbeit und seine Aufgaben 
8. Verschiedenes 
 
Ergänzungen oder weitere Tagesordnungspunkte wurden nicht beantragt. 
 
Die Versammlungsleiterin stellte fest, dass zu dieser Versammlung form- und fristgerecht 
eingeladen wurde. 
 
 
Zu TOP 2 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde mit der Einladung zu dieser 
Versammlung per E-Mail an alle Mitglieder verteilt. Des Weiteren ist es auf unserer Homepage 
und in der „Elternecke“ des Kindergartens einzusehen, so dass alle Eltern die Möglichkeit 
hatten, sich das Protokoll in Vorbereitung auf die Versammlung durchzulesen.  Fragen zum 
Protokoll wurden nicht gestellt, so dass das Protokoll mit dem Stand vom 22.03.2021 
einstimmig von der Versammlung genehmigt wurde. 
 
 
Zu TOP 3 
Silke Brüggemann gab einen Überblick über die Einnahmen und Ausgaben aller Konten des 
Vereins für den Abrechnungszeitraum 01.08.2020 bis zum 31.07.2021. Zu besonderen 
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Positionen wurden entsprechende Erläuterungen gegeben. Aufgrund des Kassenbestandes 
zum 31.07.2021 ist der Verein in der Lage, jederzeit seinen Verpflichtungen nachzukommen. 
 
Am 22.09.2021 fand die Kassenprüfung durch Nadine Halbe und Denise Wenner statt. Die 
Kassenprüferin Nadine Halbe bestätigte eine gute und übersichtliche Kassenführung. 
Unregelmäßigkeiten wurden nicht festgestellt. Ihrem Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
wurde einstimmig von den Mitgliedern nachgekommen. 
 
Als neue Kassenprüfer/innen wurden Fabian Krollmann, Elisabeth Kreis und als Ersatz Denise 
Wenner, die bei Nichteinsatz dann als Kassenprüfer für das nächste Jahr aufgestellt ist, 
einstimmig gewählt. 
 
 
Zu TOP 4 
Martina Schoppe schied nach langjähriger Vorstandsarbeit auf eigenen Wunsch aus dem 
Vorstand aus. Frau Wilke bedankte sich für die besonders gute Zusammenarbeit und 
überreichte Blumen im Namen des Teams.  Auch Albert Stahlhacke und Silke Brüggemann 
würdigten die gute Zusammenarbeit und ihr Engagement zum Wohle des Kindergartens in 
Schreibershof. Sie bedankten sich für die geleistete Arbeit bei Martina Schoppe und wünschten 
für die kommende Zeit viel Glück und Gesundheit. 
Martina Schoppe bedankte sich ihrerseits beim Team und der Elternschaft für die gute 
Zusammenarbeit. Sie machte deutlich, dass ihr die Arbeit viel Spaß gemacht hat, und für sie 
immer das Wohl der Kinder im Vordergrund stand. 
 
Im Anschluss erläuterte Martina Schoppe die Regularien für die Wahlen und löste den 
bisherigen Vorstand auf.   
In der von Martina Schoppe geleiteten Wahl wurden die Kandidaten Silke Brüggemann und 
Albert Stahlhacke zur Wiederwahl vorgeschlagen. Aus der Versammlung kamen keine weiteren 
Wahlvorschläge, sodass beide einstimmig in den geschäftsführenden Vorstand gewählt 
wurden. Albert Stahlhacke und Silke Brüggemann nahmen die Wahl an. 
Danach wurde Markus Foidl als Kandidat für das dritte Vorstandsmitglied vom ehemaligen 
Vorstand vorgeschlagen. Auch hier wurden aus der Versammlung keine weiteren Kandidaten 
vorgeschlagen, so dass er, einstimmig, in den geschäftsführenden Vorstand gewählt wurde. 
Markus Foidl nahm die Wahl ebenfalls an. 
 
Vor der Wahl der Beisitzer erklärte Silke Brüggemann kurz deren Funktionen. In der von ihr 
geleiteten Wahl der Beisitzer teilte sie mit, dass Sonja Plugge erklärt hatte, nicht nochmal 
kandidieren zu wollen. Ebenso hatte Tatjana Bieker dem Vorstand mitgeteilt, dass sie nicht 
nochmal kandidieren würde. Vom Vorstand wurde Martina Schoppe als Beisitzerin 
vorgeschlagen. Aus der Versammlung heraus wurden Michaela Seefeldt und Nadine Halbe als 
Beisitzer vorgeschlagen.  
Martina Schoppe wurde einstimmig als 1. Beisitzerin gewählt. Michaela Seefeldt erhielt 7 
Stimmen aus der Versammlung, für Nadine Halbe stimmten 6 Mitglieder, 2 Enthaltungen. Somit 
wurde Michaela Seefeldt als 2. Beisitzerin gewählt. Beide Kandidatinnen nahmen die Wahl an. 
 
 
 
Zu TOP 5 
Jede anwesende Mitarbeiterin des Kindergartenteams stellte sich persönlich vor und gab an, in 
welchem Bereich sie derzeit zuständig ist. 
Lena Wilke:  -     Einrichtungsleitung 

-     Arbeit mit den Kindern im U3-Bereich und ab Sommer in der  
      Waldgruppe 

 
Regine Wigger: -     Arbeit mit den Kindern im U3-Bereich 
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Michaela Schürmann: -    Übermittagsbetreuung 
         Auszubildende im PIA Verfahren 
 
Josephine Brüggemann: Anerkennungsjahr Praktikantin 
 
Stefanie Schmelzer: -    Gruppenleitung im U3-Bereich 
 
Maria Leidig:  -     Arbeit mit den Kindern im Ü3-Bereich 
   
Lara Schürmann: -     Arbeit mit den Kindern im U3-Bereich 
 
Dana-Celine Lütticke: -     stellvertretende Einrichtungsleitung 
                                   -     Arbeit mit den Kindern im Ü3-Bereich 
                                   -     Vorschularbeit, ABC-Vormittage 
 
Annemarie Willmes -     Arbeit mit den Kindern im U3-Bereich 
 
Christin Essers: -     Arbeit mit den Kindern im Ü3-Bereich 
   -     ABC-Vormittage 
 
Petra Schulte: -     Arbeit mit den Kindern in der Waldgruppe als Fachkraft für  

      Waldpädagogik 
 
Anja Stahl:  -     Arbeit mit den Kindern im U3-Bereich  
    
Zurzeit werden in unserer Einrichtung siebenundvierzig (47) Kinder betreut, dabei sind elf (11) 
U3-Kinder. 
 
 
Zu TOP 6 
Lena Wilke informierte darüber, dass im Oktober noch zwei weitere U3 Kinder hinzukommen 
werden.  
Sie erklärte die Aufteilung der Ü3 Kinder für das rollierende Waldsystem in „ABC-Kinder, Kinder 
mittleren Alters und die „kleinsten“ im Ü3 Bereich. Alle 8 Wochen wechselt eine andere Gruppe 
in den Wald, so dass jede Gruppe zweimal im Jahr für 8 Wochen in der Waldgruppe ist. 
Sie bot einen kurzen Rückblick auf die Jubilarfeier zum 40-jährien Bestehen und bedankte sich 
nochmal bei allen helfenden Eltern für die tolle Unterstützung.  
Mit Blick auf die herrschende Coronasituation und die hierbei zu beachtenden Hygieneregeln 
erläuterte sie auch die gültige „48-Std“ Regelung bei Magen und Darminfektionen, die besagt, 
dass Kinder erst wieder in den Kindergarten geschickt werden dürfen, nachdem sie 48 Std. 
symptomfrei sind. 
Lena Wilke bedankte sich auch für das gute Miteinander in der schwierigen Zeit und freute 
sich, dass der Kindergarten bisher von Corona Schließungen verschont geblieben war. Dies sei 
nur möglich gewesen, da sich alle Eltern als sehr pflichtbewusst in dieser Situation gezeigt 
hätten. 
 
Stefanie Schmelzer informierte darüber, dass eine Übersicht mit allen Schließungstagen und 
Terminen für das Kindergartenjahr 2021/22 bereits verteilt wurde. Diese Übersicht wird auch 
auf unserer Homepage veröffentlicht. 
Ebenso erläuterte sie die Öffnungszeiten in Zusammenhang mit den möglichen 
Stundenbuchungen. Umbuchungen auf eine andere wöchentliche Betreuungszeit sind im 
Januar und zu Beginn des Kindergartenjahres im Sommer möglich. 
Den Ablauf der ABC-Vormittage und die damit verbundene Vorbereitung auf die Schule, 
erläuterte Dana Lütticke. In diesem Jahr sind es 10 Kinder, die im Sommer in die Schule 
wechseln werden. Neben der Vorbereitung auf die Schule werden die ABC Kinder eine 
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Kindergartenübernachtung, einige Ausflüge zu Feuerwehr und Polizei sowie eine 
Abschlussfahrt miterleben. 
 
Anja Stahl informierte über die Abläufe und die Eingewöhnung in der U3 Gruppe. Erste kleine 
Ausflüge zum Bauwagen wurden schon unternommen. Die Gruppe ist sehr homogen, wenn es 
auch noch zwei Kinder gibt, die etwas zurückhaltender sind. 
 
Christin Essers berichtete aus dem Ü3-Bereich über Aktionen und im Besonderen über die 
Bring- und Abholzeiten und bat dabei nochmals ausdrücklich darum, die Abholzeiten 
einzuhalten. Bringzeit bis 09.00 Uhr und Abholzeit je nach Stundenbuchung zwischen 12.00 
Uhr und 12.30 Uhr und ab 13.45 Uhr. In der Zeit von 12.30 Uhr bis 13.45 Uhr ist Mittagsruhe. 
Montags ist Aktionsnachmittag und freitags mittags Kinozeit. Hierbei bat sie die Eltern darauf zu 
achten, dass die mitgebrachten Filme ab 0 Jahren sein müssen. Ein gemeinsames Frühstück 
soll auch wieder eingeführt werden. Coronabedingt erstmal nur einmal pro Monat. 
 
Petra Schulte berichtete über die Besonderheit der Waldpädagogik. Dass es eben im Wald 
keine festen Grenzen gibt und die Kinder die Natur mit allen Sinnen erforschen können. Durch 
das direkte Erleben der Jahreszeiten und die Beobachtungen der Tiere ergeben sich die 
entsprechenden Projekte in der Waldgruppe. 
 
Der Tagesablauf in der Waldgruppe wurde von Maria Leidig beschrieben. Sie berichtete auch 
vom Bauwagen und dessen Ausstattung, von Ritualen und besonderen Orten im Wald. 
Zusätzlich informierte sie die Eltern, dass kurzfristig eine Mail mit einer Packliste für den 
Waldkindergarten folgt, sowie der genauen Gruppenaufteilung und den entsprechenden 
Terminen. 
 
Der jährlich stattfindende Herbstmarkt wird auch dieses Jahr wieder durch einen Herbststand 
im Eingangsbereich ersetzt, erklärte Annemarie Willmes. An diesem können die Eltern 
verschiedene selbstgemachte Produkte erwerben. Der Erlös wird wie immer den Kindern 
zugutekommen. 
 
Regine Wigger stellte die Frühjahrs – und Herbstaktion im Kiga-Garten vor, welche 
üblicherweise unter Mitwirkung der Eltern stattfindet. Wegen Corona wird die Herbstaktion 
ausfallen stattdessen werden die Eltern gebeten, sich bei ausgehängten Projekten einzutragen, 
wenn diese zu erledigen sind, so bleiben die Gruppen kleiner. 
Die Frühjahrsaktion soll am 09. April stattfinden, soweit Corona dies zulässt. 
 
In dem Zuge erklärte Silke Brüggemann nochmal die Aufteilung des Mitgliedsbeitrags mit 
einem festen Anteil und einem Anteil, der durch Arbeitsstunden im Kindergarten „abgearbeitet“ 
werden kann.  
 
Albert Stahlhacke bedankte sich als Papa beim Kindergartenteam für die gute Arbeit. 
 
 
 
Zu TOP 6 
Michaela Seefeldt stellte die Mitglieder des Elternbeirats vor (Sie, Nadine Halbe, Denise 
Wenner und Markus Foidl) und berichtete über die Aufgaben im Allgemeinen und die 
durchgeführten Aktionen des Elternbeirats, welche bedingt durch Corona nur eingeschränkt 
möglich waren. 
Sie bedankte sich beim Vorstand für die tolle Zusammenarbeit und sprach auch dem Team und 
den Eltern Ihren Dank besonders in Bezug auf die zurückliegende Jubilarfeier aus. 
Markus Foidl berichtete, dass von Herpel auskommend nun eine Geschwindigkeitstafel 
aufgehängt worden sei, um den Verkehr besser auf den Gefahrenbereich Schule / Kindergarten 
abzubremsen. Einen Zebrastreifen wollte man auch beantragen, aber dieser kann dort nicht 
installiert werden. 
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Wegen den Pandemie-Bestimmungen konnte die Wahl des Elternbeirats nicht wie gewohnt in 
den Gruppenräumen stattfinden, so dass direkt während der Mitgliederversammlung gewählt 
wurde. 
 
 
Zu TOP 7 
Aus der Elternschaft wurde der Wunsch nach einer Fotoaktion formuliert. Lena Wilke konnte 
berichten, dass dies bereits in Planung sei und in 2022 durchgeführt werden solle. 
 
Albert Stahlhacke informierte zum Kita+ Buchungsverfahren für die Mittagessensplanung und 
eine Systemumstellung bei der Volksbank, die zu Fehlbuchungen geführt hatte. Die betroffenen 
Eltern wurden informiert und der Fehler konnte behoben werden. 
 
Er erklärte auch die abgeschlossene Dachsanierung und bedankte sich im Besonderen bei 
Johannes Stahl für die tolle Umsetzung und Unterstützung hierbei. Sein Dank ging auch an die 
Firma Zeppenfeld und das Architekturbüro Schürholz, die bei diesem Projekt unterstützt haben. 
 
Silke Brüggemann informierte, dass die Sanitärräume in beiden Gruppen im Laufe des 
kommenden Jahres saniert werden sollen und wie eine Gestaltung aussehen könnte. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgten, schloss Martina Schoppe die Versammlung 
um 21:02 Uhr und dankte den Anwesenden für ihr Interesse und Kommen. 
 
 
 
 
Schreibershof, den 11.03.2022  
 
 
 
 
Für das Protokoll 
Silke Brüggemann    Albert Stahlhacke 


